

<b>Protokoll Vereinsversammlung VV</b>	06. Juni 2018
<b>Ort:</b> KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern	
<b>Sitzungsdauer:</b>	19:45 bis 21.20 Uhr
<b>Sitzungsleitung:</b>	Urs Frieden (Präsident, GB)
<b>Protokoll:</b>	Nadine Sutter (Geschäftsleiterin)
<b>Anwesende VS</b>	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
<b>Anwesende VV</b>	<b>10</b>
Dieter Aeberhard Devaux (BVP), Joëlle Dinichert (AFV), Dominik Lehmann (FDP), Hansueli Mesmer (SP), Marc Moser (GB), Ursula Stöckli (VBBN), Markus Storchenegger (IG Wankdorf), Kurt Vetter (BVP), Daniela Waefler (KG Johannes), Marcel Zumbühl (QVK)	
<b>Gäste</b>	<b>1</b>
<b>Olivia Kaufmann</b> , Geschäftsleiterin, Alte Feuerwehr Viktoria AFV	

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

## Traktanden

1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VV 16.05.2018
3. Die Geschäftsleiterin AFV stellt sich und aktuelle Projekte vor  
Olivia Kaufmann
4. Mitwirkung Überbauungsordnung Mingerstrasse Papiermühlestrasse (BEmotion Base)  
AGV, MW Frist: 15.06.2018, Neu: 29.06.2018
5. Mitwirkung Zweckmässigkeitsbeurteilung ZMB Wyler-Länggasse  
AGV, MW Frist: 06.07.2018
6. Viktoriaplatz, Schreiben an Gemeinderätin Ursula Wyss  
AGV, Entwurf
7. Informationen aus dem Vorstand
8. Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)
9. Varia

<b>1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste</b>	
Die <a href="#">Traktandenliste</a> wird gutgeheissen.	<b>B</b>
<b>2. Protokoll VV 16.05.2018</b>	
Das Protokoll der <a href="#">VV 16.05.2018</a> wird gutgeheissen und verdankt.	<b>B</b>
<b>3. Die Geschäftsleiterin AFV stellt sich und aktuelle Projekte vor Olivia Kaufmann</b>	
Siehe <a href="#">Präsentation</a> . Fragen und Anregungen an die Geschäftsleiterin sind willkommen.	<b>I/D</b>
<b>4. Mitwirkung Überbauungsordnung Mingerstrasse Papiermühlestrasse (BEmotion Base) AGV, MW Frist: 15.06.2018, Neu: 29.06.2018</b>	
<p>Der von Urs J. / der AGV ausgearbeitete <a href="#">Vorschlag</a> wird dankend abgenommen. Die AGQ und Kurt arbeiten weiter an der Grundlage. <b>Eingebaut werden u. a. die Punkte:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– Schutz der Grünanlage betr. Allee / Grünstreifen Rosengarten-Wankdorf, «der Grüngürtel Bärengaben bis zur grossen Allmend soll erhalten bleiben».</li> <li>– Schutz der drei Platanen am Guisanplatz, «die drei Platanen gilt es zu schützen».</li> <li>– Die Forderung, dass die Aufhebung der illegalen Parkplätze explizit in das Regelwerk der ÜO zu übernehmen sei.</li> <li>– Die Anlieferung / Zufahrt sollen nur auf Seite Bolligenstrasse möglich sein und die Sperrung soll explizit im Regelwerk der ÜO erwähnt und somit verbindlich werden.</li> </ul> <p><b>Hinweise</b></p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Die nächsten VS/VV (27. Juni) fallen aus. Die Abnahme MW erfolgt per Mail. Die Ausarbeitenden finden und kommunizieren den Abnahmetermin.</li> <li>2. Der Vorstand wird im Juni einen ganzen Samstagvormittag eine Retraite bei Blaser Café resp. in der Rösterei abhalten.</li> </ol>	<b>I/D/B</b>
<b>5. Mitwirkung Zweckmässigkeitsbeurteilung ZMB Wyler-Länggasse AGV, MW Frist: 06.07.2018</b>	
<p>Die <a href="#">vom VLL ausgearbeitete Stellungnahme</a> war Diskussionsgrundlage im Vorstand und wird als Basis der SN verwendet. <b>Eingebaut werden u. a. die Punkte:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– Abschliessend wird das Känzeli als bevorzugte Variante deklariert, damit der Bus nicht die ganze Strecke bis ins Wyleregg, fast 2km umsonst, fahren muss. Die Wendeschleufe Känzeli ermöglicht ein rassiges Wenden.</li> <li>– Letzteres bedingt die Justierung der LSA Lorrainebrücke, was bei deren neuen Verkehrsführung Lorrainebrücke-Viktoriarain bestimmt geplant ist. Es gilt, die beiden Projekte zu koordinieren, damit das Shuttle-System funktionieren kann.</li> <li>– Die Passage Busschleufe Wyleregg wird runter gestuft, diese ist weder «einfach» noch «kostengünstig». Sie soll dann optioniert werden, wenn das WIFAG-Areal gebaut ist. Diese Option gilt es, für einen späteren Zeitpunkt im Auge zu behalten.</li> </ul>	<b>I/D/B</b>

Die Abnahme MW erfolgt per Mail. Die Ausarbeitenden Urs Frieden und Nadine Sutter senden die Variante an die AGV zur Kontrolle, danach in die Runde.	
--	--

<b>6. Viktoriaplatz, Schreiben an Gemeinderätin Ursula Wyss AGV, Entwurf</b>	
Siehe <a href="#">Entwurf</a> . Die Direktionsvorsteherin soll angeschrieben werden, damit der Platz mit Fingerspitzengefühl neu geplant, die seither neu definierte 30er-Achse in die Planung einbezogen und der künftigen Entwicklung des Viktoriaplatzes Rechnung getragen wird. <b>Beschluss:</b> Das Schreiben wird dankend verabschiedet. Nadine Sutter finalisiert und versendet das Dokument.	<b>D/B</b>

<b>7. Informationen aus dem Vorstand</b>	
<p>– Guisanplatz 1 Die Begleitgruppe trifft sich am 26. Juni mit den Bestellern. Themen: Durchlässigkeit, Anfahrten, Parkierung und Quartierschutz. Das Baugesuch betr. Eingänge wird am ca. am Freitag publiziert, der Inhalt wurde uns zugestellt. Die Serie im AfdN war bislang von der Gegenseite geprägt. Wir werden bemüht sein, unserer Position Gehör zu verschaffen. Einsprachen: Die SP plant eine Einsprache, die IG Wankdorf prüft eine solche und weitere Anwohnende werden folgen. Der DIALOG verzichtet aufgrund der direkten Verhandlungsmöglichkeit via Begleitgruppe.</p> <p>– CSL Behring (2 Projekte) 1. Innenhof: Urs J. war als Vertreter des DN am Apéro (Tag der Nachbarschaft). Auf der Baustelle wird auch am Samstag gearbeitet, es liegt eine Bewilligung für die Samstagsarbeit bis 18 Uhr vor. Die Anwohnenden sind nicht erfreut, jedoch verkürzt diese Option die Bauzeit. 2. Stapelbecken: Die Bauherrin ARA hat die Beziehung zum Quartier länger nicht gepflegt. Termine und Versprechen wurden nicht ein-/gehalten. Am 11. Juni findet wieder einmal eine Begleitgruppensitzung statt. Zur Freude der Nachwuchsfussballer: es soll ein strapazierfähiger Rollrasen verlegt werden.</p> <p>– Giveboxen Der Vorstand hat sich gegen den Vorschlag eines Downsizings und gegen eine vorerst temporäre Pop-Up-Umsetzung ausgesprochen. Urs Jost, Architekt, wird die Unterlagen im Detail prüfen und sich um die Eingabe des Baugesuchs kümmern.</p> <p>– KiÖR, Auftakt Kunstplatz 28.05.18 Alle gemeldeten ca. 32 Personen, Veronika Schaller und weitere KiÖR-Mitglieder waren anwesend. Es herrschte ein tolles, lockeres Ambiente, gute Gespräche fanden statt und auch Manfred Leibundgut hat sein Wissen weitergeben können, wofür wir ihm sehr dankbar sind. Vom DIALOG waren u.a. Verena, Franziska, Andreas, Urs F. und Urs J., Kurt und Michael dabei, vom LBN sind Mitglieder gekommen, sowie direkte Nachbarn. Alles in allem darf gesagt werden; es war ein erfolgreicher Auftakt Kunstplatz Nordquartier 2018. Am 20. Oktober werden die Vorschläge der Kunstschaffenden präsentiert.</p> <p>– Stellungnahme Spielplatzinstandsetzungsplanung: Abnahme: 17.01.2018</p>	<b>I/D</b>



**DIALOG  
NORD  
QUARTIER**

QUARTIERKOMMISSION  
STADTTEIL 5

Die Rückmeldung SGB ist eingetroffen. Der Spili Lorrainepark ist, wie gewünscht, neu unter Rubrik 1 priorisiert. Die Ausarbeitung erfolgt in Zusammenarbeit mit dem VLL.	
--	--

<b>8. Projekte &amp; Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)</b>	
Keine Infos.	I/D/B

<b>9. Varia</b>	
<u>Tellplatzeröffnung, IGW</u> Die Eröffnung Tellplatz findet statt am 13. Juni, Ursula Wyss wird den Platz offiziell übergeben. Flyer folgen per Mail.	I
<u>Stadtfest 2020, ARL resp. VS</u> Bernhard Eicher und Nadine Sutter haben sich getroffen. Der Waisenhausplatz soll allen Stadtteilen für eigens geplante, koordinierte Angebote zur Verfügung stehen. Ziel ist, dass jeder Stadtteil sein OK stellt, welches die stadtteilspezifische, kulturelle Vielfalt auf den Platz holt. Somit obliegt die Programmgestaltung Waisenhausplatz den Quartierorganisationen resp. den OK' s der Stadtteile. Der Vorstand kündigt via Nadine Sutter, die den DIALOG Nordquartier vertreten wird, ein grundsätzliches Teilnahmeinteresse an.	I
<u>Gastfamilie SCB, LBN</u> Der SCB sucht eine Gastfamilie für einen Juniorspieler aus dem Thurgau mit Jg. 2003, der die FEUSI Sportschule jeweils halbtags im Gymer absolviert und halbtags beim SCB trainiert. Der SCB übernimmt die Kosten, von Zimmereinrichtung bis Kost und Logis. Hinweise und Angebote sind gerne direkt zu richten an Thomas Ingold.	I

**Sitzungen/Termine 2018:**

<b>Monat</b>	<b>KW</b>	<b>Datum</b>	<b>Notizen</b>
Januar	3	17.01.2018	
Februar	7	14.02.2018	
März	9	03.03.2018	Neuzuzügeranlass / Willkommensanlass
März	11	14.03.2018	VV/HV: 18.30 Viererfeldbrücke / 19.30 WIFAG / 20.30 HV
April	17	25.04.2018	
Mai	20	16.05.2018	
Juni	23	06.06.2018	
<del>Juni</del>	<del>26</del>	<del>27.06.2018</del>	<del>WM-Gruppen-Finalspiel: Sitzungsbeginn 18.30 Uhr/abgesagt</del>
August	34	22.08.2018	
September	38	19.09.2018	
Oktober	42	17.10.2018	Sitzungsort: Zentrum5, Flurstrasse 26b, 3014 Bern
Oktober	42	20.10.2018	Neuzuzügeranlass / Willkommensanlass
November	46	14.11.2018	
Dezember	50	12.12.2018	Weihnachtsessen / Ausserordentliche HV